



## Tout projet nécessite une implication du plus grand nombre



L'abstention progresse à chaque élection, révélant un manque de confiance envers les élus. « *Et pourtant la démocratie a besoin d'hommes et de femmes qui se rencontrent, s'écoutent, se respectent, échangent, débattent, en un mot participent* », observait le président Pierre Duriez au terme de sa présentation du rapport d'activité du conseil de développement au bureau du conseil communautaire, le 27 septembre. Se réjouissant de voir naître des comités de quartier, des conseils citoyens, des conseils municipaux de jeunes, il concluait son plaidoyer pour la démocratie participative en affirmant: « *Je suis convaincu que tout projet nécessite une implication du plus grand nombre dès le départ car est fini le temps où tout s'imposait d'en haut!* »

## Un autre site pour les déchets dangereux?



« Choix du site, alternatives au projet et innovation »: tel sera le thème du prochain atelier de travail dans le cadre de la concertation sur le projet d'installation de stockage de déchets dangereux à Hersin-Coupigny. Il se tiendra le mercredi 12 octobre à 18 h dans la salle Chez Nous à Fresnicourt-le-Dolmen (cité de Verdrel). Le conseil de développement invite ses adhérents à y participer en nombre. Il se mobilisera aussi pour la réunion publique de synthèse fixée au 27 octobre à 18 h dans la salle des fêtes d'Hersin-Coupigny. D'ici-là, chacun peut s'informer, s'exprimer et poser des questions sur le site [www.concertation-ISDD-dieves.fr](http://www.concertation-ISDD-dieves.fr)

## Une réunion de synthèse du cycle de l'eau



Ce soir-là aussi, on y a beaucoup appris. Le 28 septembre, à Noeux-les-Mines, le cycle de l'eau s'est refermé par une réunion thématique où il a été question de piézométrie, autrement dit de la mise en place d'un réseau permettant de gérer la ressource quantitativement et qualitativement. Passionnant de bout en bout, le cycle proposé par la commission environnement s'achèvera par une réunion de synthèse le 9 novembre à 18 heures à l'hôtel communautaire. Le conseil de développement y formulera des préconisations destinées au projet de territoire.

## Quelle place pour les jeunes dans la démocratie participative



Des éco-délégués collégiens et lycéens ont participé à l'élaboration du projet de territoire. Des communes ont créé des conseils municipaux juniors ou réfléchissent à la mise en place d'instances de participation des jeunes à la vie publique. Stagiaire au conseil de développement pendant quatre mois, Rémy Deunette a recensé et analysé diverses expériences menées ici et là pour une mobilisation citoyenne de la génération montante. Il rendra compte de son travail lors d'une réunion ouverte à tous le mercredi 19 octobre à 18 h à l'hôtel communautaire. On y entendra des témoignages et évoquera des perspectives à la CABBALR.

Conseil de Développement

[christelle.tirman@bethunebruay.fr](mailto:christelle.tirman@bethunebruay.fr)

[www.conseil-dev.bethunebruay.fr](http://www.conseil-dev.bethunebruay.fr)

Prochain numéro : en décembre